

## SOCIEDAD ARGENTINA DE FARMACOLOGÍA EXPERIMENTAL

## XLV Reunión Científica

Discurso de la Presidente de la Sociedad

**DAMASIA BECU-VILLALOBOS**

Queridos colegas:

Es un gran honor presidir ésta, la tercer reunión conjunta de SAFE con otras sociedades, en esta oportunidad con SAIC y con SAFIS, y para nosotros la 45ava Reunión Anual como Sociedad Argentina de Farmacología Experimental.

Hemos llegado con un gran esfuerzo compartido, y quiero agradecer a las Sociedades colegas, representadas por sus presidentes Carlos Davio, y Claudia Capurro. Ha sido un verdadero honor trabajar con ellos: reuniones conjuntas, reuniones por Sociedades, discusiones, consensos, ideas, triunfos, fracasos, y sobre todo horas y horas de trabajo. Hemos aprendido mucho de nuestros colegas, en los que siempre ha preponderado un ambiente de respeto. La idea central de esta reunión es jerarquizar la calidad científica, y lograr la expresión conjunta de las potencialidades que cada Sociedad puede aportar. Así verán que los simposios y posters están ensamblados entre las tres sociedades, de modo de enriquecer y jerarquizar los temas. Como en otras oportunidades los socios de SAFE, lo mismo que los socios de SAIC y SAFIS, podrán escuchar y aprender lo nuevo en sus áreas, con aportes enriquecidos por la investigación clínica y la fisiología.

En este sentido, y en muchos más, la reunión propone esfuerzos comunes de científicos resaltando la interdisciplina, y también, alienta el federalismo, y la participación de los jóvenes. Desde las tres sociedades hemos intentado dar el mayor número posible de becas, siempre favoreciendo a los que están más lejos.

Creo que este momento histórico científico es altamente beneficioso para el desarrollo de SAFE y sus miembros. Quienes hayan leído el plan Argentina Innovadora 2020: Plan Nacional de Ciencia, Tecnología e Innovación<sup>1</sup>, del Mincyt, pueden encontrar que dentro de los objetivos hay varios Núcleos Socio Productivos Estratégicos (NSPE) que involucran áreas históricas o más recientes de SAFE. Estas áreas serán jerarquizadas y tendrán financiamiento por el Mincyt para su desarrollo. En Salud, uno de los NSPE es la Fitomedicina, que incluye, productos fitoterapéuticos, y búsqueda de nuevos principios activos. Si estudiamos el mapa territorial de este NSPE se lo localiza en las provincias donde trabajan varios miembros de SAFE en Fitomedicina (Corrientes, San Luis, Córdoba, Tucumán). Otras áreas destacadas como estratégicas dentro de Salud por el Ministerio son la Nanomedicina, y los Biosimilares, en las que también varios socios SAFE presentan sus trabajos en este congreso. Y por último en otro NSPE, la agroindustria, se destaca la Producción animal convencional y no convencional. Y miembros de SAFE también trabajan y son referentes en estas áreas. Por lo tanto es de buen augurio pensar que el desarrollo de estos objetivos del Ministerio pueden ser recogidos por SAFE, para su discusión y estudio.

Cuarenta y cinco años de trabajo de SAFE la encuentran en plena vigencia como Sociedad, y en constante evolución. A las áreas clásicas de Farmacología, farmacodinamia, farmacocinética, y farmacología experimental, se sumó hace diez años la temática de farmacología veterinaria, hace cuatro años se le da lugar a la farmacología clínica, y recientemente se incluyen las áreas de los biopolímeros, la nanofarmacoterapia, y la farmacogenómica. Es nuestro deseo que todos los que trabajen en farmacología encuentren en nuestro seno un ámbito de discusión, y que entre todos logremos el crecimiento de la Sociedad.

Ahora no me queda más que agradecer nuevamente a las dos Sociedades colegas, fue un placer trabajar con Uds. Un agradecimiento especial a mi querida Comisión Directiva, que tanto me ha apoyado, y de quien es todo el mérito por lo logrado en estos tres años. A los ex presidentes de SAFE, que siempre están apoyando nuestras actividades. A los socios, por su activa participación, y a los auspiciantes y sponsors porque valoran y apoyan el esfuerzo de la ciencia. Auguro una excelente Reunión, y deseo que todos encontremos nuevas ideas, nuevos contactos, momentos de reflexión y momentos de diversión.

---

<sup>1</sup>[http://www.mincyt.gob.ar/publicaciones#anc\\_8063](http://www.mincyt.gob.ar/publicaciones#anc_8063)